

FICHE DE SEJOUR / SEJOUR LOT N°6

Chaque thème doit faire l'objet d'une **réponse écrite précise** sans renvoyer à des documents annexes.

LOT N : 6
NOM DU SEJOUR : « Collège en Irlande »
DATES PROPOSEES : du 05/07/2025 au 18/07/2025

DUREE : 14 jours
TRANCHE d'AGE sur le séjour : de 12 à 17 ans
Effectif maximal du groupe prévu sur le séjour : 50 enfants/jeunes
PRIX UNITAIRE T.T.C. : 1890 € par enfant/jeune

TRANSPORTS (mode de transport aller/retour, temps estimatif des trajets) :

Pré et post acheminement au départ de VAUJOURS

Le transport depuis Paris s'effectue en avion.

Notre compagnie partenaire est Aer Lingus, la compagnie nationale irlandaise. Il peut arriver que nous organisions certains groupes avec Air France ou Transavia (qui fait partie du groupe KLM-Air France).

La durée du vol est de 1h50.

Les transferts vers les villes d'accueil se font en car affrété par l'association (nous avons deux compagnies de car partenaires en Irlande).

SITUATION GEOGRAPHIQUE (Pays, région(s), ville(s), environnement) :

Situé entre Westport et Castlebar, dans le comté du Mayo à l'Ouest de l'Irlande, St Patrick's Academy est un petit collège irlandais en plein cœur de la nature : au pied d'un lac, au cœur de grands espaces verts, et aux portes de la belle région du Connemara.

MODE(S) D'HEBERGEMENT :

(en dur, camping, avec description, infos sur le confort général, sur la restauration, les équipements)

Entre Westport et Castlebar, dans le County Mayo, à quelques kilomètres du Mont Saint-Patrick et de magnifiques plages de sable blanc, St Patrick's Academy accueillent les enfants.

St Patrick's Academy est un internat situé dans la campagne irlandaise avec de nombreux terrains de jeux et salles de classe.

Le centre est situé à mi-chemin entre Westport et Castlebar.

Castlebar est la capitale du comté, c'est là que se trouve l'hôpital et tous les équipements administratifs.

Westport se trouve sur Clew Bay, célèbre pour ses 365 îles. Avec ses maisons aux façades multicolores, cette petite ville typiquement irlandaise accueille les enfants français depuis 35 ans

Chambres de 4 à 5 lits toutes équipées de salles de bains (capacité totale de 50 lits), armoires et commodes.

Mais aussi 1 salle à manger, de grandes salles d'activités et de cours, une salle informatique, terrains de sports (football, sports gaéliques, volley).

La restauration est préparée sur place par nos équipes irlandaises et les repas sont servis à table matin, midi et soir.

Paniers-repas le samedi pendant les excursions.

Salle à manger traditionnelle dans le centre.

Possibilités d'organiser les tables au choix de l'équipe d'animation : grande table, petites tables de 6.

ACTIVITES (avec nombre de séances, durée des séances, distance du lieu de vie) :

Les cours d'ANGLAIS sont obligatoires et se déroulent chaque matin du lundi au vendredi de 9h30 à 12h45 (3 heures de cours), ils ont lieu au Community Centre qui dispose de plusieurs salles de classe à proximité immédiate du centre (7 minutes à pied) : Un test de niveau sera organisé dès le premier cours afin de répartir les enfants en petits groupes. Le nombre maximum d'élèves par classe est fixé à 15.

Les cours sont dispensés par des professeurs irlandais, diplômés du TOEFL, qui leur permet d'enseigner leur propre langue en tant que langue étrangère.

Chaque après-midi, des activités de découverte de l'Irlande et de détente sont mises en place :

Activités typiquement irlandaises : initiation aux danses irlandaises, découverte de la musique irlandaise avec pratique de la Tin Whistle, sports irlandais (football gaélique et hurling) pris en charge par des moniteurs irlandais diplômés, et menées en anglais. Ces activités ont lieu sur place.

Activités sportives de détente : 1 séance de kayak de mer (activités menées en anglais par des moniteurs spécialisés). 1 séance de Tag-Rugby (rugby sans contact, mené en anglais par des moniteurs spécialisés) sur place. Randonnée au Bilberry Lake (guidée en anglais, départ à pied du centre). Piscine à Castlebar (en car affrété à 10km)

Excursions : le mercredi après-midi, ainsi que le samedi toute la journée, les groupes partiront en excursion afin de découvrir les lieux les plus touristiques de l'Irlande.

Excursions (en car affrété) : Mont Saint-Patrick (montagne sacrée d'Irlande, surplombant Clew Bay, située à 15 minutes du centre), Westport (ville la plus touristique du comté, à 10 km du centre)

En soirée : des veillées seront mises en place par l'équipe d'animation tous les soirs.

EXCURSIONS/VISITES :

- **Westport et le Mont Saint Patrick (à 10km).** Le Mont Saint Patrick est la montagne sacrée d'Irlande, d'où Saint-Patrick évangélisa le pays, et d'où il fit fuir les serpents ! On y monte aussi pour y découvrir les magnifiques paysages de Clew Bay et de ses 365 îles. A ses pieds, les jeunes iront aussi découvrir le monument commémorant la Grande Famine irlandaise. Puis direction Westport, la ville aux façades multicolores !

- **le Connemara : excursion à travers les beaux paysages du Connemara : Le lac de Doo Lough et Ashley Falls (boucle de 50 km autour du centre)**

- **Castlebar et Turlough Museum (à 10km) :** c'est le musée des Traditions Irlandaises, un musée interactif, qu'on découvre à son rythme pour tout connaître de la vie dans l'Ouest irlandais, puis arrêt à Castlebar, la capitale du County Mayo pour acheter ses souvenirs !

De manière générale, les groupes font la boucle du Connemara, le Mont Saint Patrick et la visite de Westport

INFORMATIONS PRATIQUES (notamment pièces et matériel à fournir et infos diverses) :

Les formalités administratives : carte d'identité ou passeport (en cours de validité obligatoirement), autorisation de sortie de territoire.

Pour les jeunes qui n'ont pas la nationalité d'un pays de l'Union Européenne, un VISA peut être nécessaire.

Regards offre une aide gratuite aux familles pour l'établissement du dossier pour le visa (traduction des documents en anglais, courriers venant d'Irlande, etc.).

OBJECTIFS ET DEMARCHE PEDAGOGIQUES DANS LE CADRE DU SEJOUR :

Ce séjour en Irlande est l'occasion idéale pour les enfants de se ressourcer, se dépayser, faire le plein d'énergie tout en se déconnectant de leur quotidien. Aussi, nous garderons toujours en tête que les enfants sont en vacances. Toutes les activités mises en place par l'équipe d'animation devront être synonymes de partage, de plaisir, et d'échanges et de découverte.

Citoyens d'une société de plus en plus individualiste, nous aurons à cœur de défendre des valeurs fondamentales telles que la solidarité, la tolérance, le respect et le savoir vivre-ensemble.

Nous veillerons à ce que chaque enfant trouve sa place au sein du groupe (quels que soient son vécu et son appartenance sociale), et puisse s'épanouir dans une atmosphère de respect mutuel.

Sortir le jeune de son quotidien, l'ouvrir sur une autre culture

Faire découvrir à l'enfant une culture, une langue et un mode de vie différent

Favoriser les activités liées à la rencontre avec autrui

Sensibiliser l'enfant au respect de l'environnement et des cultures différentes

Organiser des activités développant la découverte culturelle et la pratique de la langue anglaise

Responsabiliser le jeune

Amener le jeune à acquérir davantage d'autonomie dans sa pratique d'une langue étrangère et son adaptation à une culture différente

Donner au jeune les outils pour prendre en charge une vie quotidienne sortant de son cadre habituel

Mettre en place des forums de discussion quotidiens où il pourra exprimer ses ressentis

Développer l'apprentissage de la vie en collectivité

Instaurer un cadre de vie clair auprès du groupe de jeunes, et établir avec lui des "règles de vie" négociables et non-négociables

Expliquer au jeune les notions de respect de l'individu

Lui permettre de trouver sa place au sein du groupe

Valoriser l'entraide, le partage et l'esprit d'équipe

OUTILS DE SUIVI DU SEJOUR MIS EN PLACE (communication...) :

AVANT LE SEJOUR

Une réunion d'information sera préparée et coordonnée avec les équipes de la ville à destination des parents et des participants. Elle sera appuyée par des supports numériques (Présentation PPT, brochures...).

Les catalogues et le site internet présentent les séjours de manière à donner une idée générale du déroulement du séjour (destination, âge des participants, fonctionnement – fixe ou itinérant, activités principales, description des locaux, effectifs accueillis et encadrement).

Les parents reçoivent ensuite un certain nombre de documents à caractère informatif ou technique : trousseau pour les enfants, fiche sanitaire, questionnaires particuliers (séjours linguistiques), convocation de départ avec les informations relatives au voyage, livret d'information pour certains séjours. Le projet éducatif de l'association est également à la disposition des familles.

Les directeurs sont pleinement impliqués dans la préparation et la présentation des séjours auprès des familles : participation aux réunions d'information mises en place par nos partenaires (CE, collectivités locales), dans la mesure de leur disponibilité. L'association encourage vivement les directeurs à envoyer un courrier personnalisé afin de spécifier projets et règles de vie du séjour.

PENDANT LE SEJOUR

Les familles ont la possibilité d'entrer en contact avec le directeur sur place et de joindre leur enfant (sous réserve du respect du fonctionnement du centre). Le directeur a mission de prévenir les parents et la collectivité en cas de soucis de santé ou d'accident. Lors de dysfonctionnements particuliers en rapport avec l'attitude d'un jeune, le directeur prévient également les parents et la collectivité.

Les familles et les collectivités peuvent également joindre l'association pendant les séjours.

Des systèmes d'informations - messagerie vocale, blog « on donne des nouvelles » – sont mises en place et alimentées régulièrement par nos équipes pédagogiques. Un envoi de SMS est programmé pour chaque arrivée sur le centre.

Nous mettons en place un service d'urgence téléphonique à disposition des collectivités et des parents afin de pouvoir nous joindre 24 h / 24 durant toute la durée de nos séjours.

APRES LE SEJOUR

Les familles et les collectivités ont toute liberté de contacter l'association pour des informations relatives au déroulement du séjour. Toute plainte écrite fera l'objet de réponse écrite et d'un traitement adéquat.

Un bilan du séjour, ainsi que les enquêtes de satisfaction seront transmis à la ville.

L'association est particulièrement attentive au respect du mode de fonctionnement de chaque collectivité avec laquelle elle collabore. Nous sommes en mesure de nous adapter à des demandes spécifiques (intégration d'un animateur de la ville dans les séjours, fonctionnement avec les outils de communication de la ville, etc.). De même, nous prenons soin de prévenir les collectivités de tout accident ou problème de comportement. La notion de PARTENARIAT est au cœur de notre projet.

Nous sommes également systématiquement présents sur les lieux de départ et de retour des groupes et assurons un soutien à nos équipes en gare et aéroport.

Montrouge, le 19/11/2024